



1 Primer Informe De Actividades

PROFA. LUZ ANGÉLICA LEPE ÁLVAREZ

UN GOBIERNO MAS HUMANO



PRESIDENTE MUNICIPAL

ING. OSCAR OSVALDO GUILARRO ESPINOSA

PRESIDENTA DEL DIF

PROFA. LUZ ANGÉLICA LEPE ÁLVAREZ

DIRECTORA GENERAL

C. MARTHA EDITH ARCEO SOTERO

SECRETARIO GENERAL

L.A.C. DEISY ANALÍ GARCIA RAMIREZ

ENCARGADA DE HACIENDA MUNICIPAL

L.A FRANCISCA MARIELA RODRIGUEZ REYES

REGIDORA DE ASISTENCIA SOCIAL

C. SILVIA GUADALUPE GUITRÓN OLMEDO

REPRESENTANTE DE EDUCACIÓN

PROFA. ERIKA MARCELA OCHOA GONZÁLEZ

REPRESENTANTE DE SECTOR AGRARIO

C. CRESCENCIO GONZÁLEZ FUENTES.

JUEZ MUNICIPAL

LIC. ORALIA RAMOS MONTES.

REPRESENTANTE DE LOS SERVICIOS MÉDICOS MUNICIPALES

DR. ERIK ANTONIO GARCÍA RAMOS

SISTEMA PARA EL DESARROLLO INTEGRAL DE LA FAMILIA DEL MUNICIPIO DE CUAUTLA JALISCO.

Estado de Ingresos y egresos de octubre del 2015 a agosto de 2016	
Ingresos	
Otros aprovechamientos	\$ 8,697.00
Convenios	339,530.77
Subsidio	880,000.00
TOTAL DE INGRESOS \$1'228,227.77	
Egresos	
Servicios Personales	\$ 513,041.55
Materiales y Suministros	60,171.95
Servicios Generales	212,941.33
Transferencias, Asignaciones y Ayudas.	413,390.26
TOTAL DE GASTOS \$1'199,545.09	
SALDO: \$ 28,682.68	

SEGURIDAD ALIMENTARIA DESAYUNOS ESCOLARES

Su objetivo es contribuir a la Seguridad Alimentaria de la población escolar, sujeta de asistencia social, mediante la entrega de desayunos calientes, diseñados con base en los criterios de calidad nutricia y acompañados de acciones de orientación alimentaria, aseguramiento de la calidad y fomento en la producción de alimentos.

En el ciclo escolar 2015-2016 se trabajó con la modalidad de desayunos calientes en todos los planteles Educativos del municipio, integrándose el padrón con 300 raciones alimentarias, otorgándose a menores escolarizados de Octubre del 2015 - Agosto del 2016 se entregó un total de 2,700 raciones de desayunos calientes en todo el municipio.



Se participó en la convocatoria que realizó el DIF Estatal para el equipamiento de la Cocina MENUTRE del Jardín de niños Gregorio Torres Quintero de esta cabecera, estando en espera de los resultados de dicha convocatoria.

En el mes de marzo se recibió la visita de personal de Dif Jalisco para la revisión de las cocinas MENUTRE y expedientes esto, para corroborar el buen manejo del programa.



PROGRAMA NUTRICIÓN EXTRAESCOLAR (PROALIMNE)

Se entregó mensualmente a 37 menores de 1 a 3 años de edad no escolarizados una ración de alimento consistente en 8 litros de leche y despensa, con la finalidad de contribuir en una adecuada nutrición y desarrollo en la primera etapa de su vida. Haciendo un total de 407 raciones entregadas de octubre 2015 a agosto 2016.



Se han impartido 11 pláticas de orientación alimentaria, con el apoyo del Dr. Erik Antonio García Ramos, la enfermera Arely Cárdenas, la nutrióloga Gabriela Flores y Guadalupe Cerecero.

PROGRAMA DE AYUDA ALIMENTARIA DIRECTA (PAAD)

El programa tiene como finalidad, apoyar a los sujetos con inseguridad alimentaria y vulnerabilidad, priorizando (niñas, niños, adolescentes con desnutrición, mujeres embarazadas o en periodo de lactancia, adultos mayores, personas con discapacidad y mujeres maltratadas y en abandono), contribuyendo a la disminución de la inseguridad alimentaria, otorgándoles despensas con productos básicos y pláticas de orientación alimentaria que fomenten los buenos hábitos alimenticios, coadyuvando así a mejorar su calidad de nutrición.



Se han entregado 891 despensas beneficiando 81 familias vulnerables de todo el municipio. Se han realizado 11 pláticas de orientación alimentaria al igual que evaluaciones mensuales.



DESARROLLO INTEGRAL DEL ADULTO MAYOR COMEDOR ASISTENCIAL PARA ADULTOS MAYORES Y GRUPOS PRIORITARIOS

Contribuir a mejorar las condiciones de vida de los adultos mayores en desamparo y personas de grupos prioritarios, por medio de una alimentación adecuada que disminuya los índices de desnutrición y enfermedades crónico-degenerativas asociadas a la mala alimentación es el objetivo del Comedor Asistencial para adultos mayores y grupos prioritarios.

Hemos brindado 7,057 desayunos y 7,106 comidas beneficiando actualmente a 39 adultos mayores. El padrón de junio 2015 estaba integrado por 34 beneficiarios



El padrón de junio 2016, estaba integrado por 44 beneficiarios presentando un incremento de 10 beneficiarios más. A la fecha se han dado 5 bajas, de las cuales 3 fueron por defunciones y 2 por cambio de domicilio es por ello que actualmente se atienden a 39 adultos mayores en el comedor asistencial para adultos mayores y grupos prioritarios. El recurso que hemos recibido del Dif Jalisco de diciembre a la fecha para la operación de dicho comedor fue de 42,291.88 (Cuarenta y dos mil doscientos noventa y un pesos 88/100 M.N.) y el del DIF Municipal ha aportado la cantidad de \$46,480.29 (cuarenta y seis mil cuatrocientos ochenta pesos 29/100 m.n.)

EL día 14 de octubre asistimos al evento del adulto mayor al municipio de Autlán, participando con un grupo de canto, obteniendo el tercer lugar.



El comedor asistencial no solo es un espacio en el que se brindan alimentos, también es un espacio donde se realizan actividades recreativas, activación física, plática de ejercicios físicos recomendados para ellos, realizan manualidades tales como bolos navideños decorativos y piñatas navideñas, alfileteros, servilleteros, portarretratos y lapiceros de papel reciclado, bufandas, etc. comparten sus experiencias y reciben pláticas motivacionales con el fin de lograr que tengan una vejez digna.



Participamos en el certamen Regional de la Reina de la Tercera Edad 2016, que se llevó a cabo en el municipio de Unión de Tula, representándonos dignamente la Sra. Ramona García Fuentes nuestra reina de la tercera edad.



Se realizó una posada para los que asisten al comedor y les organizamos una pequeña celebración el día del amor y la amistad.



FESTEJO DEL ADULTO MAYOR.

Se llevó a cabo el festejo del día social del adulto mayor ofreciéndoles una misa y posteriormente un convivio en el que disfrutaron de un rato de mariachi y una rica comida.



INAPAM

Contamos con el modulo de INAPAM en el que de octubre a la fecha se han expedido 28 tarjetas con la que los adultos mayores reciben descuentos en transporte y medicamento entre otros beneficios.



PREVENCIÓN DE RIESGOS PSICOSOCIALES EN NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES (PREVERP).

En el programa de Becas Escolares el año pasado el Dif Jalisco nos otorgó la cantidad de \$108,500.00 equivalente a 31 becas, las cuales beneficiaron a 10 niños de Tototlán, 06 de Tierras Blancas, 02 de Cañada y 13 de Cuautla, con la cantidad de \$3,500.00 que se utilizaron en la compra de útiles escolares, mochilas, uniformes y zapatos.

Actualmente se cuenta con un padrón general de 78 niñas, niños y adolescentes con los cuales se implementan pláticas de atención y prevención en temas como: Autoestima, Violencia familiar, Bulling, Adicciones etc.

Estamos en espera de que Dif Estatal nos deposite nuevamente la cantidad de \$ 108,500.00 (Ciento ocho mil quinientos pesos 00/100 m.n) para la compra de útiles escolares correspondiente a este ciclo escolar ya en curso.



Se participó en la convivencia Cultural y Deportiva PREVERP realizadas en los municipios de Ejutla y Ayutla respectivamente. Participando con el ballet folklórico infantil, canto individual juvenil, y futbol femenil juvenil, Representando a la Región en la convivencia Estatal en canto individual Juvenil el Joven José Armando García García.

AREA DE PSICOLOGIA

Se atendieron en psicoterapia individual a 52 personas, 5 terapias familiar, 2 terapias de pareja y 3 Evaluaciones psicológicas solicitadas por ministerio público. Además se impartieron 09 pláticas prematrimoniales. 6 pláticas de prevención y atención en Secundaria y Primaria del municipio. Así mismo se asistió a 11 capacitaciones de red de psicólogos a Guadalajara.

AREA DE NUTRICIÓN

Se brindó consulta y orientación nutricional a la población en general. Sumando un total de 107 pacientes.

Se realizó la campaña “Por una comunidad saludable” La cual tuvo como objetivo combatir la obesidad en los niños y jóvenes. Por lo cual se visitó los planteles educativos para interactuar con los alumnos. Se les impartió charlas informativas sobre las consecuencias del sobrepeso y la importancia de la alimentación, se les proyectó videos, se les activó físicamente y se les compartió una colación saludable.



El día 6 de julio se realizó el primer concurso de elaboración de platillos saludables, con la finalidad de que las personas conozcas como combinar alimentos, de tal forma que cumplan con los requisitos de una dieta correcta. En dicho concurso participaron los alumnos de la escuela Secundaria, premiándose a los tres mejores platillos y se realizó la exposición en el Jardín principal.



Se impartieron distintas charlas informativas, en comunidades, escuelas y DIF Municipal entre ellas están:

- Alimentación saludable
- Correcto Lavado de manos
- Importancia del consumo de agua
- Actividad física y deporte
- Vitaminas y Minerales
- Cruzada Nacional contra el Hambre
- Plato del bien comer
- Jarra del bien beber
- Alimentación en la edad escolar
- Diabetes mellitus
- Actividad física y alimentación
- Recepción y almacenamiento de materia prima
- Osteoporosis y alimentación
- Sobre peso y obesidad en niños



Se llevaron a cabo talleres en la comunidad de Tierras blanca, en los cuales se dio a conocer importante información sobre temas de interés como lo fue: el plato del buen comer y trastornos de la conducta alimentaria.

Se realizó el primer taller de capacitación para todas aquellas personas que trabajan en la manipulación de alimentos, ya sea en cooperativas escolares, comedores, restaurantes o negocios particulares.



Nos entrevistamos con la Presidenta del Dif Estatal la Mtra. Lorena Jassibe Arriaga de Sandoval el día 13 de enero de este año para hacerle varias solicitudes entre ellas estaban: la reposición de las despensas entregadas a las familias afectadas por el huracán Patricia, apoyo con una Trabajadora Social, apoyo para varias familias vulnerables, y la donación de un vehículo; dando como resultado de esa entrevista el apoyo con el proyecto “Contigo el DIF”. Muchas Gracias Maestra.

PROYECTO “CONTIGO EL DIF POR EL BIENESTAR DE LAS FAMILIAS 2016”

Con la finalidad de atender a la población más vulnerable sujeta a asistencia social en el municipio, participamos en la convocatoria que lanzó el DIF Estatal para acceder al proyecto con el cual fuimos beneficiados con 241 despensas, y una aportación de \$151,699.59 (ciento cincuenta y un mil seiscientos noventa y nueve pesos 59/100 M.N.) por parte de DIF Jalisco equivalente al 75% y el DIF Municipal aportó 50,566.53 (Cincuenta mil quinientos sesenta y seis pesos 53/100 M.N.) equivalente al 25% restante, así como la cantidad \$42,750.00 (Cuarenta y dos mil setecientos cincuenta pesos 00/100 mn.) para el pago de la Trabajadora Social, aportando \$22,500.00 el DIF Estatal y \$20,250.00 el DIF Municipal.



Para poder contar con el recurso que nos tocaba aportar como municipio, realizamos la venta de una rifa en la que el primer lugar era un toro, el segundo lugar, un borrego y el tercer lugar un celular. Quiero aprovechar para agradecer al Sr. Gustavo Morales por la donación del toro a Oscar por la donación del borrego y a Manuel Estrella por la donación de un celular, muchas gracias porque gracias a su apoyo pudimos lograr recabar la aportación que nos correspondían y poder beneficiar a las familias más necesitadas del municipio



Con este proyecto se otorgaron 241 despensas beneficiando a 98 familias. Se han dado hasta la fecha 173 apoyos económicos consistentes en 1 silla de ruedas PCI, 2 andaderas, 1 cama hospitalaria, 1 colchón anti ulceras, 1 bastón 34 colchones matrimoniales, 13 colchones individuales, 10 bases de camas individual, 3 parrillas de cuatro quemadores, 3 cilindros de gas, 270 latas de suplemento alimenticio, 2,880 pañales para adulto, 24 latas de leche de formula, 42 pares de zapatos escolares, 300 jeringas para insulina, 4 apoyos de traslado y 17 lentes. Beneficiándose a 117 personas.



PROGRAMA PLAN DE INVIERNO 2015

Por parte de DIF Jalisco se recibieron 100 cobijas y 50 sudaderas las cuales fueron entregadas en las comunidades de Tierras Blancas y el Chilacayote.



Se apoyó a personas de escasos recursos con medicamentos, estudios de laboratorio, traslados, ultra sonido abdominal, estudios del corazón, apoyos para cirugías y consultas con ortopedistas, con un monto total de \$19,284.21 (diecinueve mil doscientos ochenta y cuatro pesos 21/100 M.N).

Se han realizado 2 préstamos de muletas, 8 prestamos de sillas de ruedas, 2 prestamos del generador de oxígeno, y una andadera.

Se han realizado 148 traslados a la UBR de Ayutla, para llevar a rehabilitación a las personas que requieren de terapia física, además estamos yendo una vez por semana a la comunidad del Chilacayote para trasportar a la UBR a dos personas y regresarlas a su comunidad.



Se buscaron patrocinadores que apoyaron con \$9,000.00 al Ballet Folklórico Corazón de Águila para la compra de su vestuario, y al grupo de Danza Tlaliztak del Tierras Blancas con \$5,000.00; de los cuales \$2,000.00 fueron para terminar de pagar su vestuario y \$3,000.00 para la compra de un tambor.

APOYOS OTORGADOS

Se apoyó a las familias de las comunidades de Tototlán y Tierras Blancas que fueron afectadas por el huracán Patricia entregándoles a 15 familias despensas, pollos asados, tortillas y huevos. Posteriormente DIF Estatal nos apoyó con 100 despensas, 150 cobijas, 150 colchonetas, 50 kits de aseo personal, 50 kits de aseo de casa y 800 litros de agua, los cuales fueron entregados a las personas más vulnerables de la comunidad de Tierras Blancas, el Chilacayote, Tototlán, La Cañada, El Zoquite, San Martín, San Bartolo y Cuautla.



Además hemos repartido 620 carteras de huevo beneficiando a 265 familias, así como 50 pollos vivos y 220 poyos crudos a las familias más necesitadas.



PROMOCIÓN DE DESARROLLO COMUNITARIO

El programa de Desarrollo Comunitario en el municipio de Cuautla atiende las comunidades prioritarias, principalmente las de alta y media marginación mediante el Sub programa de COMUNIDAD DIFERENTE, con procesos comunitarios en las comunidades de: Tierras Blancas y La Mesa. Destacando la siguiente acciones:

En la Comunidad de Tierras blancas: se gestionó la apertura de una Tienda DICONSA, se formó la Danza TLALIZTAK, recibieron capacitación sobre el manejo y producción de hortaliza orgánica, el grupo gestionó ante el DIF Municipal, apoyo para la realización de Exámenes de la vista integrándose al proyecto contigo el Dif, beneficiando a 17 personas con lentes.



En la Comunidad de LA MESA se impartió un Curso de bordado en telas (servilletas), se elaboraron manualidades realizando jarrones en papel y se llevaron a cabo Jornadas de trabajo realizando la limpieza del andador.



De Octubre a diciembre del 2015 se entregaron 132 despensas Vivediferente. De las cuales recibieron cada mes: 13 despensas la comunidad de Tierras Blanca, 15 Cañada Grande, 13 La Mesa y 03 El Zoquite. Desgraciadamente el programa finalizó en el mes de diciembre y ya no recibimos esas despensas para seguir otorgando el apoyo.

Recientemente activamos los grupos de Chilacayote, Tototlán y Cañada grande, proporcionando los promotores DIF Municipal.

TALLERES DE CAPACITACIÓN PARA EL AUTOEMPLEO

Al inicio de nuestra administración solicitamos ante la Secretaría del Servicio Nacional de Empleo talleres de capacitación becados, otorgándonos dos: uno de bordado en listón y otro de pasta flexible, representando una derrama económica de \$72,540.00, beneficiándose un total de 39 personas, las cuales recibieron la cantidad de \$1,860.00 cada una; además de \$10,006.00 en material para el curso de bordado en listón y \$10,230.00 en material para el curso de pasta flexible dichos talleres se impartieron en la cabecera municipal. Les informo que está por iniciar otro taller becado de mermeladas y conservas en la comunidad de El Chilacayote.



También se impartieron curso no becados de cocina y bordado en la cabecera municipal, impartidos de manera voluntaria y gratuita por la Regidora de asistencia Social la C. Silvia Guadalupe Guitron Olmedo.

En el Zoquite se impartió un curso de corte y confección pagando la instructora el Dif Municipal.



SEMANA ESTATAL DE LA FAMILIA.

Celebramos la 18° (Decima octava) semana estatal de la familia con el lema “Garanticemos los Derechos de las Niñas, Niños y adolescentes de Jalisco”, en la que realizamos diversos eventos como concursos de dibujo, cuentos y maqueta, representando alguno de sus derechos. Pláticas en las localidades y en la cabecera municipal así como convivencias, una marcha por las calles de Cuautla para concluir con una celebración eucarística y por la noche una feria de la familia en la que se implementaron puestos con diferentes juegos en los que participaron las familias divirtiéndose y ganándose sencillos premios.



EVENTOS SOCIALES

En coordinación con el H. Ayuntamiento Municipal realizamos en la cabecera y en cada una de las comunidades los siguientes eventos: las tradicionales posadas navideñas, la rosca de reyes, el festejo del día del niño, día de la madre y día del padre, entregando en ellos bolos, regalos, y refrigerios. Se asistió al Festival de la Niñez trasladando a 41 niños de las comunidades al Zoológico y Selva mágica en la ciudad de Guadalajara.

POSADAS Y ROSCA DE REYES



DIA DEL NIÑO

DIA DE LA MADRE



DIA DEL PADRE



FESTIVAL DE LA NIÑEZ



AGRADECIMIENTOS

Quiero agradecer a cada uno de los miembros del Patronato por su apoyo y respaldo en las acciones realizadas. A los Regidores por aprobar el incremento del presupuesto y el apoyarnos con la venta de boletos de la rifa. Al personal de Ayuntamiento por su trabajo colaborativo y la disposición que mostraron al apoyarnos en la venta de boletos. Al Delegado Regional Lic. Obeth González Vázquez por su amistad, asesoría y presencia. A los hijos ausentes que nos han apoyado, solicitándoles e invitándolos a que lo sigan haciendo ya que necesitamos de su ayuda. Al Dr. Erik Antonio García Ramos por apoyar incondicionalmente a esta Institución. A mis padres porque me enseñaron a ayudar al prójimo, trabajar y ser responsable. A mi hija Laura por aceptar esos días de ausencia en casa. A Oscar por el incalculable apoyo que le ha brindado al DIF y a las familias más vulnerables del municipio. Y de una manera muy especial al Gran equipo de trabajo que conforma el DIF Municipal, por su dedicación, trabajo y entrega, saben que sin ustedes nada de esto sería posible. Gracias por ese agradable habiente de trabajo y a seguir adelante, trabajando con todo nuestro empeño para y por los más necesitados. De esta manera doy por concluido el Primer informe de Actividades del sistema para el desarrollo Integral de la familia del Municipio de Cuautla, Jalisco. Agradeciéndoles a todos su presencia.

PRESIDENTA DIF CUAUTLA
LUZ ANGELICA LEPE ALVAREZ

DIRECTORA GENERAL
MARTHA EDITH ARCEO SOLTERO

ENCARGADA PAAD
GLORIA ELIZABETH GARCIA TORRES

ENCARGADA DE DESAYUNOS Y PROALIMNE
ANA LAURA LOERA DE LA CRUZ

ENCARGADA DEL COMEDOR ASISTENCIAL E INAPAM
KARINA LUCILA GUTIERREZ REYES

INTENDENTE
REFUGIO RODRIGUEZ JIMENEZ

ENCARGADA DEL COMEDOR
NORMA ELVIRA RODRIGUEZ ARCEO

ENCARGADA DE DESAYUNOS
MARISELA ARACELI SANCHEZ RANGEL

PSICOLOGA
MARTHA GOMEZ SANDOVAL

NUTRIOLOGA
CARMEN GABRIELA FLORES CONTRERAS

AUXILIAR CONTABLE
MARIA DE LOURDES TORRES CHAVEZ

CHOFER
EPIGMENIO RODRIGUEZ MORA

CHOFER
GUILLERMO BARAJAS GUITRON



DIF
CUAUTLA
ADMON. 2015-2018

1 Primer Informe De
Actividades
PROFA. LUZ ANGÉLICA LEPE ÁLVAREZ
UN GOBIERNO MAS HUMANO